

## PALABRAS PRELIMINARES

NETTIE LEE BENSON

En 1952, cuando sugería al Sr. Clyde Gilbert Bushnell que quizás un estudio de la documentación que existía en la Colección Juan Álvarez, le podría servir como base para una disertación profesional de la historia de México en el siglo XIX, no tuve idea de los resultados de tal proposición. Sabía que existía una buena cantidad de las cartas originales de Juan Álvarez, y las respuestas a ellas en las colecciones Mariano Riva Palacio, Ignacio Comonfort, Valetín Gómez Farías, y otros mexicanos importantes de aquel siglo.

Le indiqué todo esto al señor Bushnell y le pregunté: ¿Cómo era posible de que una figura siempre considerada por sus contemporáneos y por los historiadores hasta hoy día como sin educación y poco inteligente pudo haber llamado tanto la atención de los hombres importantes de su tiempo y desde 1810 a 1867? El señor Bushnell se interesó en el personaje y empezó a buscar la respuesta. Su esfuerzo terminó con la producción de un buen trabajo recepcional intitulado *La carrera política y militar de Juan Álvarez: 1790-1867*. Con este trabajo optaría por el título de Doctor en Filosofía del Departamento de Historia de la Universidad de Texas en Austin.

Es un estudio que merece la atención de quien tenga interés en la historia mexicana de aquel tiempo, porque Juan Álvarez contribuyó mucho a

la historia liberal y federal de su país y especialmente a mantener libre siempre a su patria chica, el Estado de Guerrero. Es Álvarez quien con su esfuerzo e imaginación política crea al Estado suriano. Me alegro que el esfuerzo del gobernador de Guerrero, José Francisco Ruiz Massieu, permita que esté disponible en México y que la disertación haya visto la luz editorial.

Clyde Gilbert Bushnell, hijo de Guy Bushnell y su esposa, Nell Shannon, nació el 27 de junio de 1912, en Sioux City, Iowa, Estados Unidos. Se casó por primera vez con Eunice Catherine Turner, el 7 de junio de 1935 y tuvo cuatro hijos: Vinson Clair, Amy Katherine, Mary Jane y Herbert Clyde.

Clyde G. Bushnell terminó sus estudios en Oak Park Academy, Nevada, Iowa, en 1929, y recibió su bachillerato en alemán del Union College, Lincoln, Nebraska, en los Estados Unidos en 1933. Fue como estudiante a México por primera vez en el año 1940 y recibió de la Universidad Nacional Autónoma de México el grado de Maestro de Artes en Español el año de 1948. Asistió a la Universidad de Texas en Austin durante los años de 1952-1953 y 1955-1956 y recibió el grado de Doctorado en Filosofía del Departamento de Historia de la Universidad de Texas en Austin en junio de 1958.

Durante los años de la depresión financiera en los Estados Unidos de América, enseñó en una escuela primaria en las Ozark Montañas en el sur del estado de Missouri, Estados Unidos y en una academia del Séptimo Día Adventista en Wichita, Kansas, en 1935-1936; fue director del Valley Grade Academia en Weslaco, Texas, en 1936-1940 y de la Denver Junior Academia, Denver, Colorado, en 1940-1941; enseñó en la Champion Academia, Loveland, Colorado, 1941-43; en Southwestern Junior College, Keene, Texas, en 1943-45; y en Forest Lake Academia, Maitland, Florida, 1945-48; fue director del Instituto Colombo-Venezolano, Medellín, Colombia, 1948-1949 y ministro de música para la Conferencia del Séptimo Día Adventista, Cali, Colombia en 1948; director de la Academia

Adventista Puertorriqueña, Santurce, Puerto Rico, en 1949-1951; secretario de la educación en los Voluntarios Misionarios para la Conferencia del Séptimo Día Adventista, Santurce, Puerto Rico, en 1951-1952; enseñó en el Southern Missionary Collegedale, Tennessee, Estados Unidos en 1953-1966; en la Universidad de Chattanooga, Tennessee, 1966-1967; y en Dalton Junior College, Dalton, Georgia, durante los años 1967-1977.

Murió el 14 de marzo de 1983. Así es que Clyde Gilbert Bushnell pasó toda su vida estudiando y enseñando en los Estados Unidos de América, en México, y otros lugares de la América Latina y en cada lugar enriqueció la vida de los que le conocieron. Con la publicación de su obra sobre Juan Álvarez, en la cual él permitió que “este controvertido personaje de la historia de México hablara por sí mismo (por medio) de sus cartas y documentos”, enriquecerá sin duda el conocimiento de quien lea esta interesante y valiosa historia de un “gigante” de México.

Austin, Texas, a 8 de noviembre de 1987.